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盼医改良方让百姓看病更便利
读者专家和医务工作者各抒己见为管理层支招

“提升市民健康水平”，是上海
市民的共同心愿，也是上海“十三
五”规划建议的重要内容。时下，看
好医生难，看病贵的问题依旧存在。
未来五年，怎样通过新一轮的医改
解决好这些问题？医院和医务人员
该发挥怎样的作用？读者、专家和医
务工作者纷纷提出自己的看法。

公立医院
坚持公益属性
上海市政协委员、复旦大学附

属中山医院普外科副主任许剑民表

示，公立医院系统是中国整个医疗
体系的“主力军”，坚持和提高“公益
性”是公立医院改革的核心目标。
他说：“中国公立医院的生存和发
展，靠服务收费和药品销售加成，
政府的财政拨款占医院运营成本
不到 !"#。政府补贴能否到位以及
医保能否为提高的费用买单，是改
革能否成功的关键点。”

许剑民还对解决“看病难、看
病贵”提出了三点建议。首先，提倡
医生多点执业，推广先进的诊疗技
术和理念；其次，建立远程诊疗体
系，对于比较偏远、交通不便利的
地区，充分利用网络现代化的优
势；最后，加强医药国产化的研发
和生产，可有效降低费用。

上海仁济医院副院长闻大翔

表示，$"$"年，上海的目标是亚洲
医学中心城市，医疗科技方面也应
该加快步伐。此外，先进诊疗模式
的推广和应用，也应成为“十三五”
规划的重要内容。如日间手术诊疗
模式，病人在医院的时间不超过 %&

小时，可提高手术室的诊疗效率；
又如以疾病为纽带的多学科联合
诊疗模式，为患者提供“个性化的
诊疗方案”。

分级诊疗
均衡医疗资源
“为什么很多市民一生病就喜

欢往一些市级大医院跑，而不愿去
家门口的社区卫生中心？”读者彭小
华的来信探讨的是医疗资源不均衡
的问题。

去年全年，仁济医院门急诊数
量达到 '()万例，每天平均接待的病
人超过 !万。市民患小病也去大医
院，造成医务人员工作超负荷，还浪
费医疗资源。彭小华建议，大医院不
妨放下架子，多与社区医院结对做好
传帮带，专家也不妨定期到社区医院
开门诊，使有限的医疗资源均衡化。
上海正在探索建立分级诊疗制

度。上海市第十人民医院院长秦环
龙认为，分级诊疗制度的推进，可
使常见病多发病诊疗下沉。三甲医
院可加大与区域内各级医疗机构
的协作，十院医疗集团将建立门急
诊转诊平台及远程医疗信息平台，
探索做好“!*!*!”组合签约服务模
式，促进有限的医疗资源获得更大
的收益。

医患关系
对抗共同"敌人#

规划建议中提出：“倡导尊重医
护人员、理性就医。”这一点，得到许
多医护人员的认同。“医改的成功与
否牵涉到两方面：一个是医，一个是
患。医生应该成为医改的主体，他们
是人，同样应当得到应有的尊重，包
括合理的收入、较高的社会地位和
普遍的认同感，而不是现在出现的
医生遭到辱骂、殴打甚至伤害的情
形。要让医患关系和谐起来。其实，
医患双方不应该是对立的，他们共
同的敌人应该是‘疾病’。”一位本市
三甲医院的高年资医生这样说。

首席记者 邵宁

见习记者 高歌

切实解决基层问题
人民群众有获得感

杨雄就!政府工作报告"听取
基层干部代表意见建议

本报讯 市委副书记、市长杨
雄昨天下午主持召开座谈会，就即
将提交市十四届人大四次会议审
议的 $"!+年《政府工作报告》（征
求意见稿）和政府工作听取 &位基
层干部代表的意见和建议。
“居家养老关键是社会护理力

量要跟上。”静安区静安寺街道主
任强鹏程坦言居家养老的困难。浦
东新区塘桥街道塘东居民区党总
支书记万添杰建议：“要加强临床
照护，让患病老人也能有尊严地居
家养老。”杨雄回应说：“必须下功
夫建设专业护理队伍。居家养老，
政府既要保基本，也要提供‘点菜
式’服务。”徐汇区枫林街道宛六居
民区居委会主任王诤建议：“整合
社会资源，为居民提供更多的健身
场所和儿童游乐设施。”杨雄说：
“要结合城市更新增加居民公共活
动空间。”闵行区颛桥镇党委书记
汪向阳认为：“拆违要打好歼灭战，
还要建立长效监管机制。”杨雄说：
“要巩固成果，实现有效监管。”黄
浦区南京东路街道主任沈永兵建
议：“要多用信息化手段为民服

务。”“我们将进一步加大政府部门
数据资源共享力度，更好地支撑基
层工作。”杨雄说道。
长宁区虹桥街道主任高展，松

江区泖港镇黄桥村党总支书记、村
委会主任张永强，青浦区赵巷镇方
夏村村委会主任方文龙也结合《政
府工作报告》和基层工作实际，与
市领导坦诚交流。
杨雄表示，要根据这些意见建

议进一步调整优化政策制度，使
“十三五”及新的一年的工作更有
针对性。“希望大家敢想敢干，在实
践中创造经验！”杨雄指出，根据前
年市委“创新社会治理、加强基层
建设”和“推进本市城乡发展一体
化”两个重大课题的调研成果，我
们把很多政策资源和执法力量向
基层一线倾斜，希望这些政策能真
正在基层落地，切实解决基层的问
题，让人民群众有实实在在的获
得感。希望广大基层干部不等不
靠，在贯彻政策、落实工作的过程
中，多探索新经验，多创造好办法。
我们将继续大力支持基层干部开展
工作，为大家的工作创新排除障碍。

ARJ21预计2月底首航
目前已定航线为成都!长沙!上海虹桥

! ! ! !本报讯 （记者 叶薇）$月底，
市民就可以乘坐我国自行设计制
造、拥有自主知识产权的首架
,-.$!/)""翱翔蓝天了。记者获悉，
预计今年 $月 $&日，,-.$!就将从
成都起飞，开启商业运营航班“处女
航”。目前已确定首飞航线为成都/

长沙/上海虹桥。
,-.$!新支线飞机是我国首次

按照国际民航规章自行研制、具有
自主知识产权的中短程新型涡扇支
线飞机，座级 )&/("座，航程 $$$0/

')""公里，主要用于满足从中心城
市向周边中小城市辐射型航线的使

用要求。成都航空一共订购了 '"架
,-.$!客机，首架客机已成功交付，
首批余下的 %架客机将在今年内陆
续交付。其余的 $0架在未来的 0/+

年内完成交付。除了至北京、上海航
线，成都航空已确定成都至深圳、南
京、西安、贵阳、武汉等热门航线。

2015年上海建了哪些新路新地铁新项目
重大工程建设完成全年目标 投资 "#$"亿元 基本建成 "%个

本报讯（记者 陈杰）记者昨天从市住建委获
悉，$"!0年市重大工程建设圆满完成全年各项目
标。$"!0年全市调整安排重大工程建设项目 (+

个。截至 !$月底，全年共完成投资 !$"!亿元，超过
年初计划 !$个百分点。浦东机场扩建三期等 $'个
项目开工，中环线浦东段等 !)个项目基本建成。

$重点区域项目%

世博区域央企总部集聚区大楼

结构全部封顶! 虹桥商务区核心区

主要基础设施基本建成! 国际旅游

度假区核心区主要建设内容及市政

配套基本完成! 前滩地区主要基础

设施完成建设! 黄浦江两岸功能开

发和基础开发并重发展! 临港地区

基本形成汽车"大型船舶"航空等设

备和零部件制造基地#

$基础设施项目%

轨交 !"号线等 #条线路 $段%

开工!!! 号线迪士尼段等投入运

营&新增通车里程 $%公里!!&号线

等 '条线路$段%正在推进' 中环线

浦东段等项目实现通车& 北横通道

建设积极推进& 嘉闵高架北北延伸

全线开工& 沿江通道越江段完成盾

构始发井结构施工' 洋山深水港区

四期"浦东机场第五跑道加快建设'

$重大产业项目%

中国商用飞机公司能力建设"

紫竹新兴产业技术研究院等项目基

本建成!中航航空发动机产业基地"

上海新昇半导体科技有限公司 ()

英寸大硅片生产线项目 $一期%"上

汽集团技术中心自主品牌研发中心

扩建项目等顺利推进! 上海国际金

融中心" 上海国际航运中心等现代

服务业项目稳步建设'

$社会事业项目%

保障性住房建设和第二轮大型

居住社区外围市政配套项目完成

全年任务' 市属高校建设"复旦大

学内涵能力提升等教育设施项目

进展顺利' 崇明体育训练基地"上

海世博会博物馆等文体项目有序

建设' 新虹桥国际医学中心"瑞金

医院肿瘤$质子%中心等卫生设施

项目积极推进'

$生态环境项目%

黄浦江上游水源地闵奉支线"

连通管"金泽水库等项目进入全面

施工阶段&大泖港上游河道防洪工

程"白龙港污水应急除臭等项目开

工建设'郊区垃圾处理设施项目建

设有序开展' 淮南*上海特高压交

流工程" 以及一批 '%% 千伏"++%

千伏输变电工程等能源项目稳步

推进'

!"#

$%#

地铁人民广场站的
!!号出口怎么走？地面
箭头指示笔直前行，头顶
标志指示前方需转弯。
同一个目的地，竟用两
套标示系统。到底直行还
是转弯？不少行人困惑。
指示标识要便民，地铁管
理方不妨再细心一些。

本报记者 孙中钦
摄影报道

我看上海
!十三五"


